

---

**NEWS****Geschäftsmodellwerkstatt meets ASAP BW - Von der Idee zum Geschäftsmodell**

Ein neues Format des Gründungscampus an der Hochschule Aalen

**13.05.2025** | Am 9. Mai veranstaltete der Gründungscampus der Hochschule Aalen gemeinsam mit ASAP BW (Academic Seed Accelerator Program Baden-Württemberg) die Geschäftsmodellwerkstatt in Community Raum der Hochschule Aalen. Zahlreiche gründungsinteressierte Studierende kamen zusammen, um ihre innovativen Ideen weiterzuentwickeln und die Grundlagen der Geschäftsmodellentwicklung kennenzulernen.

Vorgestellt wurde das ASAP BW Programm virtuell durch NXGTN. In interaktiven Workshop-Sessions wurden anschließend zentrale Begriffe der Existenzgründung vermittelt und spannende Projekte durch Christian Kling und Nicole Hauser vorgestellt. Mithilfe bewährter Tools aus dem ASAP BW Framework arbeiteten die Teilnehmenden an der Validierung ihrer Annahmen, konkretisierten ihre Konzepte im Value Proposition Canvas und entwickelten User Personas, um ihre Zielgruppen noch besser zu verstehen. Wichtiger Bestandteil war außerdem die Vorbereitung auf Customer Validation Interviews, die dabei helfen, echte Kundenbedürfnisse besser einzuschätzen.

Unter den vorgestellten Ideen fanden sich spannende Projekte wie Smart Park, eine Parkplatz-Sharing-App für Studierende und Mitarbeitende, GreenRoots, ein Hydropunk-System für Importeure und Supermärkte in Europa, sowie Swipe2Study, eine TikTok-inspirierte Lern-App für Studierende. Die Teilnehmer:innen erhielten nicht nur wertvolles Feedback, sondern auch die Möglichkeit, sich mit anderen Gründer:innen zu vernetzen und ihre nächsten Schritte zu planen.

Nach dem Workshop haben die Teilnehmenden nun die Chance, ihre Ideen beim ASAP BW Wettbewerb einzureichen und sich mit anderen Start-ups aus ganz Baden-Württemberg zu messen. Hier warten nicht nur Preise von bis zu 1.000 €, sondern auch Möglichkeiten zur Teilnahme an weiterführenden Programmen.

Die Geschäftsmodellwerkstatt war ein voller Erfolg und ein wichtiger Meilenstein auf dem Weg zur Verwirklichung innovativer Geschäftsideen. Wir sind gespannt auf die Entwicklungen der Projekte beim ASAP BW Wettbewerb!

**Was ist ASAP BW?**

ASAP BW ist ein landesweites Start-up-Programm und Wettbewerb für Studierende und Absolvent:innen in Baden-Württemberg. Über fünf Challenges hinweg entwickeln die Teilnehmenden ihre Ideen zu marktreifen Geschäftsmodellen weiter. Die besten Projekte erhalten die Chance, sich auf der virtuellen Bühne vor einer Fachjury zu präsentieren.

Weitere Informationen unter: [ASAP BW](#).

---

Gründungscampus der Hochschule Aalen – Wir fördern Innovation und Unternehmergeist.

---